



丹波山

議会 だより

Topics



- 一般質問 2~3ページ
- 10月臨時会 4~5ページ
- 12月定例会 6~15ページ
- 地方公共団体の入札・
契約制度の概要 16ページ



成人式

1月2日に開催された成人式には村議会議員全員が出席しました。
村外で暮らす新成人の帰省にあわせ、この日に成人式が行われるようになって、
今年で48回目になります。

サミット及び東急ホテルズと丹波山村のかかわりについて

一般質問

嶋崎義人議員

一般質問とは、議員が議案とは関係なく、行政全般にわたり村長の考え方や村政の執行状況について説明を求めたり所見を聞いたりするものです。

12月定例会では、嶋崎義人議員が「サミット株式会社及び株式会社東急ホテルズと丹波山村のかかわりについて」の質問を行いました。要約してお伝えします。

村長 両社が丹波山村との交流をするようになつたきっかけについてですが、近年、企業と行政、非営利法人と一緒に事業を進めていく協働の動きが活発になっております。

そのような中、農村開発や環境保全活動を展開する公益財団法人オスカガ仲介役となり企業と自治体を結びつける活動を行つておりました。

社会貢献の方策として森林の保護、育成活動を希望していたサミット株式会社及び株式会社東急ホテルズに対しオスカガ仲介役となり、平成18年からサミットと、平成20年から東急ホテルズとの交流が始まりました。

次に、年間を通してどのような交流をしているのかについてですが、両社

両社が村と交流するようになつたきっかけ、また、年間を通してどのような活動をして村にどれだけの経済効果があるのか、村の予算の持ち出しはあるのか、村長に伺います。

また、サミット株式会社が文化振興活動の一環として、本部所在地である東京都杉並区の大宮八幡宮で開催する「杉並花笠まつり」には、毎年、丹波山俱楽部とともに村としても参加し、特産品の無料配布や村のPRも行つております。

今年のまつりは明日12月9日、丹波山俱楽部のほか、副村長はじめ職員、地域おこし協力隊も参加する予定になっております。

株式会社東急ホテルズでは、ホテルで使われている歯ブラシやカミソリなどのアメニティグッズをお客様が使用しなかつた場合、部屋においてあるグリーンコインをフロントの回収箱に投じていただきます。

じていただき、年間で集計されたコイン枚数分の基金が丹波山村での森づくりの活動資金となつております。

東急ホテルに宿泊された全国のお客様が間接的に交流に参加していただいているものと認識しております。

次に、交流による経済効果はどのくらいかについてですが、両社が来村した際には森林整備や農業体験、社員研修など、目的により様々な場所で活動していますが、その際の食事や弁当などを村内の食堂や女性ボランティアグループに依頼しております。また、のめこい湯、道の駅、村営つり場などの施設も来村のつど利用していただけております。



▲質問に立つ嶋崎義人議員

企業、行政、非営利法人とが一緒に事業を進めていく

両社との交流では

予算の持ち出しはありません

昨年の実績ですが、サミットは年間約600人、東急ホテルズは年間約200人ほどのお客様や社員等に来村いただいております。

それらの皆様がのめこい湯、道の駅、村営つり場などの施設を利用するとともに、後日改めて家族や仲間と丹波山村を訪れていただいていると聞いており、大きな経済効果があると考えております。

次に、両社との交流で村の予算の持ち出しがあるのかについてですが、両社とも企業として利益を追求するだけでなく、環境への配慮、地域社会への貢献など社会貢献活動を前提に丹波山村と交流しており、交流事業や村内施設利用のための相談や照会はあるものの、村の予算の持ち出しはありません。

嶋崎義人 両社ともに村や一部団体、一部業者との偏った交流が見られるような気がします。村民とのふれあい、交流が無いように感じるのは私だけでないよう思います。

サミットが開催する杉並花笠まつりを村民に紹介し、参加を募るような交流、取り組みができないか伺います。

振興課長 今のところ村民に広く交流ができるないのが現実です。

私も明日花笠まつりに参加してますが、次回から可能であれば村民に公募して希望者を募り、まつりに参加できる体制がとれるかも含めて視察してきたいと思います。

教育長 両社との交流は総合学習の点でも社会教育という点でも、いろいろなところに広げていけるかなと感じております。

いろんな人と出会うこと、小さな学校だからこそ、都心の方々との交流を促進し、それが発展できれば、今度は

丹波天平が道も山林もいまだに手がつかずに荒廃した山林になってしまふことを危惧しております。

村として、改めてサントリーに申し出を行うことを検討するお考えがあるのかどうか伺います。

村長 丹波天平については何らかの活用や管理が必要であると考えます。過去にサントリーから借用依頼があつたことも聞いております。

現在は何の手も入らず、元の山林に戻りつつありますので、今後の活用については、企業などの協力を得て適正な管理をする方法や、大型のソーラー発電装置の設置、さらには、サントリーへの打診も含めて、何が村にとってメリットになるのかを考え、検討していきたいと考えております。

嶋崎義人 ゼひ交流を深める努力をお願いいたします。さらに学校または児童生徒が参加するような交流ができないかどうか伺います。

その時の要望に対しても議会において賛否が問われましたが、30年間という長い期間の借用条件がネックとなりお断りした経緯があります。時代は移ろい、村長も交代いたしました。

サントリーは資本金700億円、前年の売り上げが2兆6500億円という日本を代表する大企業であります。

丹波天平を整備活用させてもらえないかという要望がありました。

振興課長 交流をしている県内の自治体は7市町村あります。具体的には甲府市、山梨市、甲州市、早川町、道志

嶋崎義人 前村長の時代ですが、株式会社サントリーが環境活動の一環とし

て丹波天平を整備活用させてもらえないかという要望がありました。

村にとつて何がメリットで

あるのか考えていただきたい

村の子どもたちが都心に交流していつたりとか、前向きに検討していきたいと思います。

嶋崎義人 交流の仲介の労をとつていただいたオイスカについてお伺いします。

嶋崎義人 県内においてオイスカが仲介をして交流が続いている自治体があれば教えたいただきたいと思います。

村長 オイスカは企業と行政が協働するためのつなぎ役となつております。

本来の役割を果たす目的で丹波山村と適正な関係を継続するならば、お付き合いを続けたいと考えております。

嶋崎義人 両社ともに村や一部団体、一部業者との偏った交流が見られるよう気になります。村民とのふれあい、交流が無いように感じるのは私だけではないよう思います。

サミットが開催する杉並花笠まつりを村民に紹介し、参加を募るような交流、取り組みができないか伺います。

村営住宅建設工事 請負契約を締結

村議会

10月臨時会 平成29年 第3回

村議会10月臨時会は、10月20日に開会し、同日閉会いたしました。審議した案件は、平成29年度補正予算や条例制定、契約の締結、報告など4件が提出され、すべて原案のとおり可決及び同意いたしました。審議内容を要約してお伝えします。

■議会の議決に付すべき契約及び財産の取得又は処分に関する条例の一部を改正する条例の制定について
予定価格が5000万円以上の工事などの請負契約は議会の議決が必要ですが、契約金額の1割以内の変更や支障が生じない場合の工期または納期の変更については、村長による専決処分を認めるといふものです。

■議会の議決に付すべき契約及び財産の取得又は処分に関する条例の一部を改正する条例の制定について
予定価格が5000万円以上の工事などの請負契約は議会の議決が必要ですが、契約金額の1割以内の変更や支障が生じない場合の工期または納期の変更については、村長による専決処分を認めるといふものです。

副村長 条例改正や制定、損害賠償の議案など重要なものについては議会を召集して議決しますが、細かいものまで議会を召集する必要があるかというと、かなりの自治体でここまでいいよという線を引いているのが実情です。

副村長 金額よりも割合で決規定している自治体はありますか。

副村長 改正前の条例が、国が統一的に定める準則に合っていないなかたので、今回、文言を整備するものです。

選挙費	国庫委託金
【歳出】	110万円
繰越金	130万円
質疑、討論ありません。	240万円

■一般会計補正予算専決処分承認について
平成29年度一般会計補正予算（第3回）は、240万円を追加し、補正後の予算総額を15億939万7千円とするものです。主な内容は、衆議院議員選挙の執行経費です。

副村長 179条は時間的余裕がないで議会が開けない場合、または召集しても過半数に達しない場合の専決処分であり、180条は前もってこれまで専決でいいですよと決めておいたものを専決処分するという違います。

嶋崎義人 議案として議会に報告すべきものを村長の専決処分にするというのは議会輕視に当たらないのですか。

副村長 県レベルでは約半数、全国の市町村レベルでは数が多く数え切れないです。その他にも、発注者及び受注者ともに事務経費が大幅に削減できるというメリットがあります。

■一般会計補正予算専決処分承認について
平成29年度一般会計補正予算（第3回）は、240万円を追加し、補正後の予算総額を15億939万7千円とするものです。主な内容は、衆議院議員選挙の執行経費です。

副村長 179条は時間的余裕がないで議会が開けない場合、または召集しても過半数に達しない場合の専決処分であり、180条は前もってこれまで専決でいいですよと決めておいたものを専決処分するという違います。

嶋崎義人 この専決処分を認めている自治体が他にもあるのかどうか伺います。

副村長 第一に議決までに工事を止める必要がないということがあります。

村長の専決処分で

質疑応答



▲議案を説明する船木村長

一般会計補正予算は 6,108万1千円追加

村 議 会

村議会12月定例会は、12月8日に開会し、15日に閉会いたしました。審議した案件は、平成29年度補正予算案や条例案、契約締結など11件が提出され、すべて原案のとおり可決いたしました。審議内容を要約してお伝えします。

一般会計補正予算の内訳

主な歳入

単位：千円

区分	補正額	主な内容
国庫支出金	△33,082	障害者自立支援給付費 150 地方創生推進交付金 △33,682 農地利用最適化交付金 450
県支出金	△2,425	障害者自立支援給付費 75 総務費補助金 △2,500
繰越金	61,588	前年度からの繰越し金
村債	35,000	過疎対策事業債 35,000 村道押垣外線崩落工事 保之瀬橋橋梁補修工事
計	61,081	

主な歳出

単位：千円

区分	補正額	主な内容
総務費	△45,851	地域創生推進事業 △48,241 NPO法人助助金 550
民生費	4,247	社会福祉協議会補助金 4,119 国保会計事業繰出金 △1,728 国保会計直診繰出金 346 介護保険会計繰出金 380 補装具給付金 300 広域障害区分審査会負担金 40 広域老人ホーム負担金 377 臨床心理士報償費 25
衛生費	500	塵芥車、パッカー車修繕費
農林水産業費	19,949	農業委員会報酬 450 農道上岡線横崩落復旧 4,000 囲いわな設置 2,000 中山間地域備品購入 13,400 ジビエ肉処理加工施設備品 道の駅たばやま軽食堂備品
商工費	36,368	温泉会計繰出金 35,991
土木費	40,639	村道押垣外線崩落工事 30,000 保之瀬橋橋梁補修工事 6,000 融雪剤 1,000
消防費	1,180	大月消防署負担金 180 AED購入費 1,000
教育費	4,049	小学校建築設備点検 130 中学校ICT用備品 116 七ツ石神社解体工事 1,500 七ツ石神社狛犬修復 1,100 風の子スキーバス 260
計	61,081	

12月定例会 平成29年 第4回

囲いわなを

小袖地区に設置します

■一般会計補正予算

質疑応答

平成29年度一般会計補正予算（第5回）は、6108万1千円を追加し、補正後の予算総額を15億7856万6千円とするものです。

主な内容は表のとおりですが、質疑、答弁を中心にお伝えします。

振興課長 場所は小袖地区で、鴨沢から村道小袖線を上り病室までの中间地点にある

守屋富重 丹波山村で初めてとなる囲いわなはどこに設置するか、また、目的は鹿肉加工のためか、農業を守るためか説明を求めます。

振興課長 設置場所には鹿の通り道があるということで獣

守屋富重 小袖や所畠、杉奈久保地区では畠を耕作していない。農地の多い丹波の3地区でなく畠の無い地区に設置するのはなぜですか。

振興課長 補正予算で200万を計上させていただき、当

守屋富重 丹波地区にも何箇所か設置していただきたいと思いますが、その計画はありますか。

酒井さんの敷地内におりを設置させていただきます。
目的は畠の作物や森林を荒らすことの防止も含め、鹿肉の利用など、両面を兼ね備えたものと理解していただきました。

置させていただきました。
今回の設置予定の囲いわなはの利用など、両面を兼ね備えたものと理解していただきたいと思います。

今回設置予定の囲いわなは30メートル×10メートルと大きなものになりますので、畠をつぶさないよう小袖地区にさせていただきました。

友会と相談し、何件か候補地のある中から小袖地区にさせていただきました。

12月定例会、10月臨時会に提案された議案等

12月定例会

山梨県東部広域連合規約の変更について（村長提出議案第52号）

丹波山村職員給与条例の一部を改正する条例について（村長提出議案第53号）

丹波山村各種委員等報酬並びに費用弁償条例の一部を改正する条例について（村長提出議案第54号）

丹波山村シカ肉処理加工施設設置及び管理条例の全部を改正する条例について（村長提出議案第55号）

平成29年度丹波山村一般会計補正予算について（村長提出議案第56号）

平成29年度丹波山村国民健康保険特別会計補正予算について（村長提出議案第57号）

平成29年度丹波山村特定環境保全公共下水道事業特別会計補正予算について（村長提出議案第58号）

平成29年度丹波山村介護保険特別会計補正予算について（村長提出議案第59号）

平成29年度丹波山村温泉事業特別会計補正予算について（村長提出議案第60号）

薪搬出用重機（グラップル）購入契約締結について（村長提出議案第61号）

道の駅たばやま及びジビエ肉処理加工施設増築に伴う備品購入契約締結について（村長提出議案第62号）

10月臨時会

平成29年度丹波山村一般会計補正予算専決処分承認について（村長報告第4号）

議会の議決に付すべき契約及び財産の取得又は処分に関する条例の一部を改正する条例の制定について（村長提出議案第49号）

丹波山村高尾村営住宅建設工事請負契約締結について（村長提出議案第50号）

平成29年度丹波山村一般会計補正予算について（村長提出議案第51号）

初予算にもある程度計上しておりますので、現在の予想では設置費とおり代で260万円前後かかると予想します。多額であることから、丹波地区にも増設するという回答はこの場では答えられません。

設置したおりは、費用はかかりますが移動は可能ですので、小袖地区の様子を見ながら、獲物が入らないようでしたら別の場所を検討して移動させることも考えます。

守屋富重 詳細を調査して今後の農業を守らなければいけない。そのためには獸害をどのように食い止めるか、将来的にどうよいか考慮しながら検討させていただきます。



▲守屋富重議員

ジビエ肉処理加工施設が「やまなしジビエ」に認証

守屋保志 12月5日の山梨日日新聞に

衛生管理基準を満たしたジビエ肉処理加工施設を「やまなしジビエ」として、丹波山村を含めた4施設が初めて認証されましたと掲載されました。

原材料を確保するという目的で、今後も囲いわなを増設をする意思はありますか。

振興課長 大掛かりな囲いわなの設置は、丹波山村でも初めてのケースとなります。わなが有効に活用できるのかも含めて、増設についても検討させていただきたいと思います。

鹿肉販売だけでなく
印伝にも注目します

守屋保志 ジビエ肉処理加工
施設の設置及び管理条例の全部改正にも見られるよう、
指定管理の観点からも、業者が利益を上げてもらい村民も潤うために、囲いわなの設置をしてもらいたいが、いかがですか。

明日もシカ肉加工の関係で勉強に行つてきますが、他地域の取り組みも研究しながら、今後、丹波山村がどんな方向で鹿肉を販売していくのか、また、ジビエ料理として、いかに丹波山村の特産品や名物としていくのかなど、積極的に取り組んでいきたいと思

振興課長　囲いわなでとれる
鹿は銃に比べてストレスが少
ないため、肉も捨てる部位が
少なくてすみ、効率良く食肉
になると聞いています。

どれだけの頭数が捕獲できるのか、様々な角度から研究していくたいと思います。

村長 丹波山村の発展のため
に、また、観光資源を考えま
すと、鹿肉は新しい分野の取

今、日本全国において獣害対策が重要な課題として取り組まれています。

必ず囲いわなの増設をお願いしたいことと、予算が限られている中でやることなので、一般財源でなく国や県の補助金も視野に入れながら成功につなげていってもらいたいと思いますが、いかがでしょうか。

守屋保志 せつかく認証され
て新聞報道もされたので、県
内はもちろん全国的にも注目
されると思います。

が利益を上げてもらい村民も潤うために、囲いわなの設置をしてもらいたいが、いかがですか。

方向で鹿肉を販売していくのか、また、ジビエ料理として、いかに丹波山村の特産品や名物としていくのかなど、積極的に取り組んでいきたいと思

酒井隆幸 NPO法人小さな村総合研究所が行う公共交通空白地有償運送事業が12月1日から運営されています。今回、安全運転講習会を開催してボランティアドライバーを増やすのですが、現在、登録されている運転手は何人いるのか、また、今後どの程度まで増やす予定なのか伺います。

の成人式の記念品としても採用する予定です。肉も皮も良いものを潤沢にousseるようになることがこの事業の根幹になつておりますので、農業を守る観点も含め、わなの増設も考えていければと思ひます。

村民タクシーでは
登録運転手を増員します

<p>総務企画課長 現在登録している運転手は16人、登録自動車は13台です。</p>	<p>今後講習を行うのは20人から30人位だと思いますが、現在の倍以上の人数になれば、今後の事業展開がしやすくなると思われます。</p>	<p>ランティアドライバーが業務遂行中、偶発的に事故が発生した場合、運転手にどのようなりリスクが生じるのか教えてください。</p>
<p>総務企画課長 講習を受けてすぐに運転できるのではな</p>		

守屋保志 村民タクシーのボ



▲船木昭和副議長



▲手際よく議事を進行する白木昭一議長

自動車も登録しなければならず、対人が最低800万円、対物が最低200万円の保険

に入つていないと許可されない規定になつています。

事故が発生した場合は個人の責任となり、個人の保険で対応することになりますの

で、NPO 法人で補償するとか別途保険をかけることはありません。

守屋保志 農業委員による耕作放棄地の調査は実際に行われているのか、ここ数年の状況を教えてください。

遊休農地解消と

空き家対策に目を向ける

振興課長 ほぼ毎年、遊休農地、荒廃農地等、何段階かに分けた村内全域の畠の調査を実施しています。

守屋保志 村ではその調査結果をどのように分析をし、どのような利用目的を考えていらっしゃる、ござい。

振興課長 年々増加してしま
う遊休農地ですが、サミット
にも協力をいただきながら対
応しているところです。

総務企画課長 今年度の地方創生交付金事業において、遊休農地の解消と空き家対策に目を向けて要望したのです。が、残念ながら不採択となりました。来年度以降も継続して申請していく予定です。

振興課長 細かく説明しますと30品目位ありますので、主なものを紹介いたします。

道の駅軽食堂では、テーブル型冷蔵庫、ガスフライヤーバンズトースター、ドリンクテーブル、シンクが主なものです。

ジビ工肉処理加工施設では、シンク、消毒機、ミキサ、冷蔵庫、小型高温調理機

酒井隆幸 ジビエ肉処理加工施設増築工事の進捗状況はどうなっていますか。

守屋保志 農業委員の調査結果を農業振興の発展に活かす
努力をして、実際に計画を進
め、直売所や温泉の料理など
で利用できるよう研究して
すぐに計画に取り掛かるよ
うにしてもらいたいと思いま
るが、上解へいふがござ
る。

酒井隆幸 中山間地域備品購入費ですが、ジビエ肉処理加工施設と道の駅軽食堂、それ購入予定の備品の詳しい

移動テーブル、ラベラ、フローティングカーペット、トッカーラ、テーブルなど、それぞれ30品目ずつを予定しております。

ジビエ肉処理加工施設と
道の駅軽食堂に備品購入



▲守屋茂久議員



◆ 峴崎義人議員



◆ 宋長健大議長



▲酒井隆吉議長

温泉、道の駅軽食堂

3月15日から稼動予定

根が腐ったために崩壊したものです。

総務企画課長 温泉の営業が
1月9日から3月14日まで休
業になりますので、その間に
工事はすべて行う予定です。
3月15日からは温泉、軽食
堂とも稼動できるよう進め
ていきます。

振興課長 詳細は分かりかねますが、今年の8月に崩れたので調査と設計の業者に見てもらいましたが、台風によるものではないだろうという見解です。

守屋保志 崩落などの兆候が見受けられた場合に、なぜ維持管理に努めないのか。

村道や林道、農道などの崩落が予想される箇所が他にもいくつあります。

村道、林道、農道の

維持管理を望む

嶋崎義人 七ツ石神社について、狛犬は修復するけれど神社自体は解体するだけなんでしょうか。

教育次長 犬は一旦下に下ろして修復作業をします。神社自体は取り壊しをして来年度新たに建てる予定です。

嶋崎義人 七ツ石神社は大切な丹波山村の文化遺産、観光資源でありますので、よろ

守屋保志 村道押垣外線の崩落の原因について詳細な説明を求めます。

振興課長 今の3箇所の現場は把握しています。

維持管理をしないと崩落が懸念されるので、ぜひともスピー
ルーディーにやつていただきたいと思いますが、どのようにお考
えですか。

船木昭和 以前、小峰山にツツジを植栽しましたが、その

昭和木舟

道路も掃いてもら

山王ダワ線は豪雨のたびに排水処理ができず未舗装のため土砂が流されるなど、村ではどのように把握され、実際の整備についてどのように考えていますか。	振興課長　今の3箇所の現場は把握しています。	山王ダワ線のブロック積み基礎については先日発注をし
杉奈久保線と山王ダワ線の排水の件につきましても現場は承知しております。	優先順位をつけて確実に実施していきたいと思います。	
守屋保志　水切りをして路面が川にならないようにする必要があると思います。	維持管理をしないと崩落が懸念されるので、ぜひともスピードィーにやっていただけ	

入口の土留めブロック、林道山王ダワ線は豪雨のたびに排水処理ができず未舗装のため土砂が流されるなど、村ではどのように把握され、実際の整備についてどのように考えていますか。

杉奈久保線と山王ダワ線の排水の件につきましても現場は承知しております。優先順位をつけて確実に実施していきたいと思います。

守屋保志 水切りをして路面が川にならないようにする必

入口の土留めブロック、林道山王ダワ線は豪雨のたびに排水処理ができず未舗装のため土砂が流されるなど、村ではどのように把握され、実際のは承知しております。優先順位をつけて確実に実施していきたいと思います。

守屋保志 水切りをして路面
が川にならないようにする必

要があると思います。

ります。

総務企画課長 小峰山だけでなく、道の駅から温泉に向かが悪いので、来年度事業として取り組みますので、議員の皆様にもご相談する予定であります。

▲答弁する野崎教育長

温泉施設の雨漏りと

和風風呂洗い場を修繕

質疑応答

守屋保志 屋根の雨漏りはいつ頃から確認されていたのか、また、瑕疵担保責任での修繕は考えられなかつたのか伺います。

総務企画課長 雨漏りは数年前から確認されていました。瑕疵担保責任での修繕も10年間であります。その間に何度か修繕を繰り返してきました。今回は雨漏りも激しく全体をコーティングをするために大きな金額となりました。

守屋保志 数年前からということなんですが、補助事業で実施した「小さな村観光産業再生プロジェクト」において露天風呂の改修と一緒に申請を行えば交付金が下りたかもしれないと思いますが、なぜ申請しなかつたのですか。

村長 様々な事業がありますので、補助金や助成金などをうまく使っていきたいと思いします。

したので、雨漏りも対象にならないと判断いたしました。
守屋保志 一般財源での支出でなく、できる限り補助事業に努力していただきたいと思います。

総務企画課長 見積もりは複数社からとりましたか。
守屋保志 見積もりは複数社からとりましたか。
総務企画課長 まだ予算計上から段階ですので1社からの見積もりです。
守屋保志 これまで温泉施設のリニューアルに発生した金額が合計で1億7000万円くらいになると思いますが、入浴料金の改定、値上げ等は考えていましたか。



▲改修中の温泉施設



▲高尾地区村営住宅の建設現場



▲増築中のジビエ肉加工施設

フロントとレストランに 自動券売機を導入

守屋保志 これまで温泉施設のリニューアルに発生した金額が合計で1億7000万円くらいになると思いますが、入浴料金の改定、値上げ等は考えていましたか。

副村長 料金改定についても現在検討中です。

守屋保志 フロントとレストランの自動券売機ですが、どのような算出方法で予算計上したのかお聞かせください。

副村長 料金改定についても一度も値上げをしていないことと、ここで1億8000万円近い投資をして改修をする訳ですので、ここで見直さないと改定するきっかけがないことから、現在調査

ジビエ肉処理加工施設に 指定管理者を導入予定

査中です。

近隣の温泉、西多摩地域では1日800円から900円であり、県内の施設も調査して、いくらがふさわしいのか検討を重ね、3月15日の再オーブン時になるのか、4月1日の年度替わりになるのか、その時には議員の皆様にもご相談したいと思います。

■山梨県東部広域連合規約の変更について

養護老人ホーム大鶴楽生園の廃園に伴うものですが、質疑、討論ありません。

質疑応答

守屋保志 指定管理者を設置するにあたり、今後の展望や方針をお聞かせください。

また、指定管理者はいつ頃までに募集をして、実際に管理してもらうのはいつ頃になるのか伺います。

薪搬出用重機グラッブル 購入契約を締結

質疑応答

守屋保志 6月定例会の質疑応答の中で「購入に当たっては作業従事者の意見やメーカー、森林組合などによる運転者指導、実地研修を行う」と

経過をお聞かせください。

薪搬出用重機(グラッブル) 購入契約締結について

契約の方法…指名競争入札
契約金額…1058万4千円
(消費税込み)

工期…契約締結の翌日から平成30年3月26日

製作所(長野県長野市) 指定管理者を選定できるよう公募の仕方を考えています。

今後の展望としては、シカ肉の処理が非常に細かく丁寧であること、肉の部位も細かく選別して提供できる体制に整いつつあること、肉も在庫が間に合わないような状態になることもあること、それに加えて皮の加工等も有効利用できることから、惣菜と組み合わせて指定管理者としても、ある程度の営業になると思っています。

守屋保志 村内に限定、村内に在住されている方という理解でよろしいですか。

公平に募集をして契約をしていただけるよう求めたいと思っています。

守屋保志 公募にあたっては村内の加工に携わっている方を含め、村内全体に公募する考えですか。

守屋保志 公募にあたっては村内の加工に携わっている方を含め、村内全体に公募する考えですか。

振興課長 今のところは村内に住所を有する者という考えであります。



▲改修中の道の駅軽食堂



▲七ツ石神社の狛犬も修復します



▲券売機が導入される温泉フロント

■各種委員会等報酬並びに費用弁償条例の一部を改正する条例について

法律の改正に伴い、丹波山

振興課長

平成30年度内には

件はつけると思います。

守屋保志 村内全体に公募し

たいと思っていますが、ある程度経験がある者といった要件はつけると思います。

守屋保志 村内に限定、村内に在住している方という理解でよろしいですか。

公平に募集をして契約をしていただけるよう求めたいと思

います。

守屋保志 公募にあたっては

守屋保志 6月定例会の質疑

応答の中で「購入に当たっては作業従事者の意見やメーカー、森林組合などによる運転者指導、実地研修を行う」と

経過をお聞かせください。

絵に描いた餅に

ならぬよう望む

振興課長

機種の選定に当たっては大手3社の中から選定いたしました。

小松製については1週間ほど無料レンタルをして試乗、動作確認等を行いました。

日立製、三菱製については会社を訪問して説明を受け、試乗をしてきました。

いざれも操作性等を考慮し、現場従事者とも相談の上、今回の機種選定となりました。

守屋保志 先を見据えた計画だと思いますが、具体的な計画をあげられないでのお聞きします。

丹波山村まち・ひと・しごと創生総合戦略の中で「村の

資源を活かした新たな雇用を創出する」ということで、昨年から実施した木の駅プロジェクトでの講師を招いた勉強会、大田区住民を招いた搬出間伐の体験といった事業もい

つのまにか頓挫されている状況なので、まさに「絵に描いた餅」の状態に陥っていると思います。

せつかく高価な重機を購入するわけですから、綿密な計画や総合的な戦略を立て、村の発展に活かす考えがあるのか見解を求めます。

村長 総合的に捕らえて、ビジョンをしっかりと作った上で施策を推進しなくてはならないと思います。

行き当たりばつたりとかそ

間伐については協力隊1名と薪製作従事者と共同で作業して、間伐から搬出までできるよう進めていく段階です。

の場の思いつきということでは村民の血税、国からの補助金の観点からしてもいかがな

時間がかかつている部分もあります。時間がかかる部分も

あります。今までの施策の事例等も研究をして、何が丹波山村に適しているかを検討しながら政策を実現していく

ればと思つております。

札となりました。

慎重、かつ迅速に進め

村の資源を有効活用

守屋保志 1000万円を超える買い物です。総合戦略にも謳つているのだから予算化

する時点で具体的な計画を立てて村の活性化に役立てても

もらいたいと思います。

機械が遊んでるというこのないよう、強く求めたい

と思いますがいかがですか。

振興課長 ほぼ同じ機種の小松製の重機になります。

今の林道状況では重機が入りません。今後も林道を作る計画はありますか。

嶋崎義人 指名競争入札について、どのような会社が何社

参加したのかお聞きします。

3社です。その中で操縦性とメンテナンス性が優れている

使うという事業に関して、慎重にしなければいけない部分と、迅速に進めなければいけない部分の両方があると思

嶋崎義人 前田製作所に決定したのはどのような経緯ですか。

工場を指名して入札を行いま

振興課長 同じ仕様書を示し入札したところ、前田製作所が一番安い金額でしたので落札となりました。

振興課長

最初は主に旧サカザキ跡地で薪の製作に使用し、運転になれたところで危険のない箇所と見極めた段階で間伐跡地での搬出等に使用する計画です。

振興課長 交流事業について

は、現在、頓挫しているよう

な状況ですが、今後も事業を継続できるよう展開していく

たいと思います。

3社です。その中で操縦性とメンテナンス性が優れている

使うという事業に関して、

とした。

その小松製の重機を扱う県内業者3社、前田製作所、コ

マツリフト、小沢自動車修理

画はありません。

守屋富重

この機械はどのくらいの傾斜地まで入ることが

できますか。

当面は旧サカザキ跡地で

薪の製作に使用します

振興課長 傾斜が何度までと

いう回答もできませんでしたが、従事者も斜面での使用に慣れていないため、急斜面でない場所から徐々に作業を進めていきたいと思います。

守屋富重 村内に平らなところはそんなにありません。

できれば林道を入れてもらつて末永く伐採ができるようにお願いします。

副村長 現在は個人所有の重機を借りて作業しているため、村の薪を生産するにあたつては村の重機を使うことが基本となります。

重機を林道に入れて薪を運び出す作業については従事者が慣れてからのことであり、新しい林道を作るために使用するというのは、それからの仕事になりますので、ご理解いただきたいと思います。

振興課長 両施設とも設計業者と村の担当者とで必要な備品のリストアップをし、それらの備品が調達可能な5社、ホシザキ東京、山梨ステンレス、和泉産業、トーレイ、日本厨房企画を指名して入札を行いました。

振興課長 予定価格は税抜きで1240万円でした。

今回の入札は1回目で全業者が予定価格をオーバーしたため落札業者がなく、2回目の入札で落札となりました。

安値の業者との随意契約になります。

今回は偶然に予定価格と同額になりましたが契約は成立すると解釈いたします。

守屋茂久 不調の場合は別の業者での再入札になるかと思いますがいかがですか。

守屋保志 予定価格と落札価格が100%同額では指名競争入札にならないと思います

守屋保志 予定価格と落札価格が100%同額では指名競争入札にならないと思いますがいかがですか。

副村長 再入札というのは一般競争入札の場合でして、今回の指名競争入札においては、これらの備品を調達できる業者が県内で5社しかありませんでした。

ちなみに、丹波山村の財務規則では、可能な限り4社以上という決まりになつております。

守屋富重 村内に平らなところはそんなにありません。

できれば林道を入れてもらつて末永く伐採ができるようにお願いします。

質疑応答

守屋保志 契約締結までの経緯をお答えください。

総務企画課長 入札は総務企画課で担当いたしました。

本來なら予定価格を公表していましたが、今回の入札は予定価格を伏せて行いました。

総務企画課長 落札額は予定価格未満でなく、予定価格以下です。予定価格と同額

という場合もあり得ますし、落札にもなりますのでご理解いただきたいと思います。

重機を林道に入れて薪を運び出す作業については従事者が慣れてからのことであり、新しい林道を作るために使用するというのは、それからの仕事になりますので、ご理解いただきたいと思います。

副村長 入札というものは予定価格を下回らなければなりません

合は指名競争入札ではなく最

成30年2月28日
契約の相手方・株式会社日新厨房企画（山梨県中央市）

2回目の入札で

予定価格と同額で落札

総務企画課長 入札は総務企画課で担当いたしました。

本來なら予定価格を公表していましたが、今回の入札は予定価格を伏せて行いました。

1回目の入札では落札業者がなく、2回目の入札において予定価格と同額で落札しましたが、入札金額が予定価格と一致するということはありません。

副村長 予定価格でなく最低制限価格以下だとしたら入札は不調になります。

もしも2回目もオーバーして、3回目もオーバーした場合は不調になります。

合法性を最も大事にしながら進めておりますので、ご理解いただきたいと思います。

守屋保志 指名競争入札の経緯についてもお答えください。

予定価格を下回らなければなりません

合は指名競争入札ではなく最

も少しも2回目もオーバーして、3回目もオーバーした場合は不調になります。

地方公共団体の入札・契約制度の概要

区分	一般競争入札	指名競争入札
意義	公告によって不特定多数の者を誘引して、入札により申込をさせる方法により競争を行わせ、その申込のうち、地方公共団体にとって最も有利な条件をもって申込をした者を選定して、その者と契約を締結する方法	地方公共団体が資力、信用その他について適切と認め特定多数を通知によって指名し、その特定の参加者をして入札の方法によって競争させ、契約の相手方となる者を決定し、その者と契約を締結する方式
概要	<p>●入札の公告 一般競争入札により契約を締結しようとするときは、入札に参加する者に必要な資格、入札の場所・日時等の必要事項を公告しなければならない。(地方自治法施行令(以下「令」という。)第167条の6第1項)</p> <p>●入札参加資格等 ・契約締結能力を有しない者等を参加させてはならない。(令第167条の4第1項) ・談合関与者等を3年間以内排除することができる。(令第167条の4第2項) ・工事等の実績、経営の規模等を参加資格要件として定めることができる。(令第167条の5第1項) ・事業所の所在地、工事の経験・技術的適性の有無等を参加資格要件として定めることができる。(令第167条の5の2)</p> <p>●落札者の決定方式 予定価格の制限の範囲内において最高(収入を伴う場合)・最低(支出を伴う場合)の価格をもって申込をした者を落札者とし、以下の場合には例外的に最低の価格をもって申込をした者以外のものを落札者とすることができます。(地方自治法第234条第3項) ・低入札価格調査制度(令第167条の10第1項) ・最低制限価格制度(令第167条の10第2項) ・総合評価方式(令第167条の10の2第1項及び第2項)</p>	<p>●指名競争入札によることができる要件 次のいずれかに該当する場合は、指名競争入札によることができる。(地方自治法第234条第2項、地方自治法施行令(以下「令」という。)第167条)</p> <p>①契約の性質・目的が一般競争入札に適しない契約をするとき。 ②契約の性質・目的により、入札に加わるべき者の数が一般競争入札に付する必要がないと認められる程度に少數である契約をするとき。 ③一般競争入札に付することが不利と認められるとき。</p> <p>●指名通知 指名競争入札により契約を締結しようとするときは、有資格者のうちから、入札に参加させようとする者を指名し、入札の場所・日時等の必要事項と併せて通知しなければならない。(令第167条の12第1項、第2項)</p> <p>●入札参加資格等 ・契約締結能力を有しない者等を参加させてはならない。(令第167条の11第1項で準用される令第167条の4第1項) ・談合関与者等を3年間以内排除することができる。(令第167条の11第1項で準用される令第167条の4第2項) ・あらかじめ工事等の実績、経営の規模等を参加要件(令第167条の5第1項の規定事項)として定めなければならない。(令第167条の11第2項)</p> <p>●落札者の決定方式 原則、予定価格の制限の範囲内において最高(収入を伴う場合)・最低(支出を伴う場合)の価格をもって申込をした者を落札者とし、以下の場合には例外的に最低の価格をもって申込をした者以外のものを落札者とすることができます。(地方自治法第234条第3項) ・低入札価格調査制度(令第167条の10第1項) ・最低制限価格制度(令第167条の10第2項) ・総合評価方式(令第167条の10の2第1項、第2項)</p>
長所・短所	<p>(長所) 機会均等の原則に則り、透明性、競争性、公正性、経済性を最も確保することができる。</p> <p>(短所) 契約担当者の事務上の負担が大きく、経費の増嵩をきたす。 不良・不適格業者の混入する可能性が大きい。</p>	<p>(長所) 一般競争入札に比して不良・不適格業者を排除することができる。</p> <p>一般競争入札に比して契約担当者の事務上の負担や経費の軽減を図ることができる。</p> <p>(短所) 指名される者が固定化する傾向がある。 談合が容易である。</p>

村議会を傍聴してみませんか

次回の定例会は3月7日の開会を予定しています。
村議会は、どなたでも傍聴できますので、お気軽に
お出かけください。

村議会のテレビ放映について

丹波山村CATVでは、村議会の模様を放映しています。
放映日等は防災無線でお知らせいたします。

詳しくは、丹波山村議会事務局 電話 0428(88)0211